

Lunes 14 de octubre 2013

El Financiero Mercados registran avances en la semana previa al techo del endeudamiento en EU Clara Zepeda Pese a que los congresistas estadounidenses podrían llegar sólo a un acuerdo parcial, que no resolverá la crisis fiscal de fondo, ni eliminará las diferencias entre el Congreso y la Casa Blanca, los mercados financieros internacionales tendrían gasolina para mantener las ganancias esta semana. Un clásico en los mercados es comprar con el rumor y vender con la noticia, ya que los activos recogen paulatinamente las expectativas que se crean en torno a un evento y reaccionan en consecuencia a medida que éstas se incrementan. El presidente estadounidense, Barack Obama, firmaría un aumento a corto plazo del techo de deuda siempre que el Congreso norteamericano diera luz verde a una ley "clara" que no tenga contrapartidas políticas, aunque preferiría aumentar el límite de endeudamiento por un plazo mayor. P.C. Estados Unidos, sistema financiero La nueva realidad de empleo en Estados Unidos Durante años, gente como yo hemos participado en debate continuo con quienes insisten en que la causa por la que tenemos alto desempleo es que los trabajadores estadounidenses no tienen las habilidades requeridas para una economía del siglo XXI. Normalmente se implica, aunque no siempre se dice, que están hablando de habilidades tecnológicas, conocimiento de ciencias y matemáticas y, en general, de la vanguardia. La respuesta de mi lado siempre ha sido: muéstranos el dinero. Si ciertas habilidades escasean, muéstranos los trabajadores con estas capacidades a los que les están ofreciendo salarios de primera; muéstranos los patrones que realmente están poniendo dólares para capacitar a los trabajadores que ellos necesitan. Cierto, The New York Times publicó recientemente un fascinante artículo sobre una industria resurgente obstaculizada por falta de trabajadores calificados, que ofrecía salarios marcadamente más altos y que estaba invirtiendo en capacitación. P.C. Estados Unidos, empleo, industria manufacturera Actividad industrial avanzó 0.49% mensual, en agosto Tlaloc Puga Mercado La actividad industrial mexicana continuó en terreno positivo en agosto, al crecer 0.49 por ciento respecto del mes previo, sobre cifras ajustadas por estacionalidad. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que el indicador de la producción reportó su mayor incremento mensual en seis meses. Con esta cifra ligó cuatro meses consecutivos al alza; todos los sectores que componen la producción registraron incrementos. La actividad manufacturera avanzó 0.37 por ciento mensual, la construcción subió 0.44 por ciento, y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final repuntó 0.41 por ciento. La actividad minera fue la de menor dinamismo, con un incremento en la producción de 0.31 por ciento mensual. P.C. INEGI, sector industrial Reforma Premian análisis del precio de activos Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (14 octubre 2013).- El Premio Nobel de Economía 2013 será otorgado a Eugene Fama, Lars Peter Hansen y Robert Shiller por sus investigaciones en el análisis de los movimientos de precios del mercado financiero. El anuncio lo realizó Staffan Normark, Secretario Permanente de la Real Academia de Suecia de Ciencias. Eugene Fama es profesor de la Universidad de Chicago, al igual que Lars Peter Hansen, mientras que Shiller ha desarrollado su trabajo en la Universidad de Yale. La Fundación Nobel señaló que las colaboraciones de los tres científicos han permitido ampliar el horizonte de la predicción de los precios de activos, como acciones, bonos y vivienda, pero desde diferentes ángulos. P.C. Nobel de Economía Invierte UE en mercado único energético Por Reuters Bruselas Bélgica (14 octubre 2013).- La Comisión Europea dio a conocer una lista de 250 proyectos de gas y energía elegibles para compartir 5 mil 850 millones de euros (7 mil 930 millones de dólares) de financiamiento en virtud de unos planes para reducir la dependencia del gas ruso y para crear un mercado energético único. Los fondos serán compartidos entre proyectos de infraestructura de energía transeuropeos desde el 2014 al 2020 con el objetivo de ayudar a países de la Unión Europea a integrar sus mercados de energía y diversificar fuentes de financiamiento, afirmó el brazo ejecutivo del bloque. Uno de los proyectos de más alto perfil en la lista es el Oleoducto Trans Adriático (TAP, por su sigla en inglés), seleccionado por un consorcio en junio para transportar gas de Azerbaiyán y así ayudar a reducir la dependencia de la Unión Europea en los suministros rusos. P.C. Unión Europea, sector energético Aceleran el desarrollo de empresas Por Lourdes Zambrano Cd. de México México (14 octubre 2013).- En el 2013 no es raro hablar de una aceleradora de empresas con ideas de negocio y el apoyo a los emprendedores está de moda. Pero en 1997 era poco común. La Fundación México-Estados Unidos para la Ciencia (Fumec) nació en 1993, en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte como una entidad de colaboración más allá del comercio, explica Guillermo Fernández, su director ejecutivo. Se terminaron los recursos que donaron tanto EU como México para realizar estudios sobre las áreas de oportunidad comercial, competitividad y el ámbito empresarial. Entonces la vocación cambió. "En 1997 empezamos a estudiar cómo vincular las universidades con las empresas. Nos dimos cuenta que donde estaba realmente el gran impacto era en buscar que las empresas que ya estaba operando pudieran tener el mejor apoyo posible, que es lo que hoy podríamos calificar como aceleración de empresas", cuenta. P.C. sector empresarial Buscan autosuficiencia en maíz amarillo Por Monserrat Bosque Cd. de México México (14 octubre 2013).- La Secretaría de Agricultura tiene como meta para esta administración alcanzar una producción de maíz amarillo que permita sustituir las importaciones. Enrique Martínez, titular de la Sagarpa, señaló que ante la estimación de producción excedentaria en granos, ya se aplican esquemas de reconversión para evitar la caída de precios y que éstos impacten en la economía de los productores. "Si vamos a tener excedentes en productos como maíz, estamos haciendo fuertes esfuerzos para convencer a productores de maíz blanco a nos ayuden a reconvertir una parte a amarillo, porque en blanco somos superavitarios pero en amarillo importamos alrededor de 8 millones de toneladas", dijo. Por ello, en Sinaloa se está en pláticas con el sector productivo de maíz blanco para que sustituyan la producción de unas 2 millones de toneladas por maíz amarillo, de las 5 toneladas que se estima producir en dicho estado en el próximo ciclo, puntualizó. P.C. granos, agricultura, maíz, producción Advierten desaparición de maquilas Por Silvia Olvera Monterrey México (14 octubre 2013).- El sector maquilador surgió en Yucatán apenas en 1996, pero a partir del 2014 una gran parte de las 70 empresas con programa IMMEX (Industria Manufacturera y Maquiladora de Exportación) podrían desaparecer en caso de ser aprobada la iniciativa de reforma fiscal del Ejecutivo Federal. Durante el primer trimestre del

próximo año, la mayoría de las 12 maquiladoras extranjeras del ramo joyero que han logrado integrarse ahí, buscarán ampararse si esto queda en ley y si no logran nada, podrían cerrar para irse a otros países y con ello pondrían en riesgo los 8 mil empleos que generan. Mientras que el 50 por ciento de las empresas textiles contempla mudarse hacia Centroamérica a lo largo del 2014. P.C. reforma hacendaria, industria maquiladora Causaría reforma daño macroeconómico Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (14 octubre 2013).- La economía mexicana podría sufrir en el 2014, además de una recesión económica quedar lejos de la tasa de crecimiento de 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto, por lo que especialistas y líderes empresariales alertaron que si la reforma hacendaria es aprobada sin cambios significativos causaría un daño macroeconómico al País. En conferencia, organizada por el Colegio de Economistas de Nuevo León y la Universidad Metropolitana de Monterrey, Marco Pérez Valtier, socio en finanzas públicas de Pérez Góngora y Asociados, advirtió que con la iniciativa el Gobierno federal pretende gastar por adelantado ingresos futuros, apostando al petróleo, y aumentando el déficit público por encima de las normas prudenciales internacionales, que es 3 por ciento. P.C. reforma hacendaria, crecimiento económico Miden impacto de las TI Por Lourdes Zambrano Cd. de México México (14 octubre 2013).- El 76 por ciento de las personas que tienen una certificación con validez internacional en el área de Tecnologías de Información (TI) suben de puesto y de salario en un periodo máximo de 18 meses. Raúl González, director nacional de la asociación México First, señaló que éste fue un impacto tangible del que tuvieron conocimiento al encuestar a las cerca de 50 mil personas que recurrieron a la organización entre 2008 y 2012. "Habla de un fuerte impacto y de una diferencia entre estar certificado y no estar certificado", expresó González, al anunciar el lanzamiento de la quinta convocatoria. Otro de los resultados que arrojó el estudio fue que las personas con certificación recibían aumento de sueldo en un periodo laboral corto. P.C. tecnología, información, certificación El Universal Mercados atados a definición en EU Mercados atados a definición en EU Ricardo Jiménez | El Universal Para los mercados financieros, esta semana será fundamental la aprobación del Congreso de Estados Unidos del "techo" de la deuda estadounidense, si decide suspenderlo temporalmente o bien elevarlo para impedir que en los próximos días se presente un incumplimiento de pagos de parte de la administración pública de EU. Además, los inversionistas estarán atentos a las noticias económicas tanto en el ámbito nacional como internacional, sobre todo, las provenientes del país vecino del norte, como precios al consumidor, inicios de casas nuevas, producción industrial e indicadores líderes, aunque en la parte interna se notificará la cifra de empleo y desempleo. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, economía mundial Baja riesgo país de México Redacción | El Universal El riesgo país de México cerró el pasado viernes en 169 puntos base, con lo que retrocedió 11 unidades tras dos semanas al alza, ante un posible acuerdo en Estados Unidos para incrementar su techo de deuda. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 11 de octubre el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 43 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2012. En tanto, durante la semana pasada, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 101 y 17 puntos base, al cerrar el viernes en 904 y 213 unidades, respectivamente, añadió en el Informe Semanal de su Vocería. Para BBVA Research, el acercamiento entre el presidente de EU, Barack Obama, y los republicanos generó una reducción en la aversión global al riesgo. P.C. riesgo país El Economista Sector construcción profundizó la desaceleración: Aportela Yolanda Morales / Enviada El Economista Washington, EU. La Secretaría de Hacienda descarta que la desaceleración de la economía se haya profundizado por el lento ejercicio del gasto y afirma que fue el deterioro del sector vivienda un determinante interno para el menor desempeño del Producto Interno Bruto (PIB). Esto, después de que la semana pasada el Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo la previsión de crecimiento económico de México para el 2013 a 1.2% del PIB desde 2.9, aduciendo los efectos del subejercicio del gasto público y los problemas financieros del sector de la construcción. P.C. SHCP, sector vivienda, finanzas públicas Obsoleta, fórmula para el cálculo del precio del petróleo Leonor Flores / El Economista En siete años de operar, la fórmula para calcular el precio del petróleo de la mezcla mexicana de exportación, para fines de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF), resultó obsoleta. La volatilidad de los mercados internacionales rebasó la planeación para la que fue creada y evitaba los jalones que cada año se daban en el Congreso para determinar los posibles ingresos derivados de la venta de petróleo. Muy pocas veces resultó efectiva la decisión de apegarse a la fórmula. Casi nunca se respetó. P.C. sistema financiero, petróleo, precios, mezcla mexicana Cambios fiscales desincentivarán planes de pensión Yuridia Torres / El Economista La reforma hacendaria provocará una consolidación de planes privados de pensiones y desincentivará la creación de esquemas de retiro por parte de las empresas, afirmó Enrique Marín, líder de retiro en Mercer para México y Latinoamérica norte. En México, actualmente existen 2,002 planes privados de pensiones, de los cuales se estima que al menos 50% de éstos se crearon en los últimos 10 años. P.C. reforma fiscal, pensiones Repunta producción industrial europea Reuters Bruselas.- La producción de las fábricas de la zona euro volvió a crecer con más fuerza que la esperada en agosto, mostrando su mayor expansión en más de dos años impulsado por un rebote en todos los sectores. La producción industrial en el bloque de los 17 países que comparten el euro subió un 1.0% en el mes de agosto, después de una revisión al alza de una caída de un 1.0% en julio, dijo el lunes la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. P.C. Europa, sector industrial México, preparado ante impago de EU: Carstens Yolanda Morales / Enviada El Economista Washington, EU. México cuenta con la liquidez necesaria para enfrentar un escenario extremo y "de baja probabilidad" de un incumplimiento de pago por parte de Estados Unidos, considera el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. P.C. Banco de México, economía mundial México, de los pocos emergentes anclados ante la volatilidad: FMI Yolanda Morales / Enviada El Economista Washington, EU. Los inversionistas saben que México cuenta con políticas fiscales y monetarias predecibles, que está en un proceso de reformas que fortalecerán a su economía y que tiene el beneficio de la Línea de Crédito Flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI), así que es poco lo que se le puede recomendar, refirió la Directora Gerente del organismo, Christine Lagarde. En la conferencia final de las Asambleas Anuales del FMI y el Banco Mundial, Lagarde afirmó que la estabilidad que ha mantenido el peso frente al dólar desde septiembre, muestra que México es una de las economías emergentes mejor ancladas en medio de la

volatilidad internacional. En la relatoría del encuentro -en la que el tema central fue el impacto de un escenario extremo en caso de que Estados Unidos caiga en incumplimiento de pago- el presidente del Banco Mundial, Jim Yong Kim, hizo un nuevo llamado a las economías emergentes que no han apuntalado su maquinaria productiva para que impulsen reformas estructurales. P.C. FMI, economías emergentes, economía mundial Oro sube por ausencia de acuerdos en Congreso de EU Reuters Londres - El oro subía este lunes alrededor de 1% en momentos en que el estancamiento fiscal en Estados Unidos continuaba sin resolverse, aunque seguía cerca de mínimos en tres meses ante la especulación de que los legisladores estadounidenses alcanzarán una solución de último minuto a la crisis de deuda. Las negociaciones en el Senado para resolver la crisis fiscal en Estados Unidos mostraron señales de avance el domingo y, aunque aún no hay garantías de que la paralización del Gobierno vaya a terminar, muchos en el mercado consideran que se logrará un acuerdo para elevar el límite de la deuda del país. P.C. oro, metales preciosos Peso retrocede frente al dólar Redacción El peso se depreciaba este lunes mientras Estados Unidos se acercaba a una moratoria ante la falta de un acuerdo presupuestal que desde el 1 de octubre mantiene cerradas algunas actividades del Gobierno de la mayor economía del mundo. La moneda se cotizaba en 13.0660 por dólar, con un retroceso de 0.51% frente a los 13 pesos del precio de referencia del viernes. El dólar se vende en bancos del Distrito Federal en 13.25 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.53 pesos. P.C. tipo de cambio Recortar presupuesto es la mejor alternativa Lilia González / El Economista Reducir el gasto y hacerlo más eficiente, a través de una reingeniería, es la mejor alternativa para lograr mayores recursos, por lo que, de realizar ajustes de gastos tanto en la Presidencia de México como en los programas aparentemente sociales, se podrían liberar más de 100,000 millones de pesos, indica el sector privado. P.C. CEESP, sistema financiero, reforma hacendaria La Jornada Avalan partidos el plan oficial sobre seguro de desempleo Enrique Méndez México, DF. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución democrática (PRD) rechazaron –en la mesa técnica para la reforma fiscal– constituir el fondo para el seguro de desempleo con recursos distintos a la aportación patronal a la subcuenta de vivienda, como propone el Ejecutivo federal. P.C. seguro de desempleo El País Shiller: ”Llevará décadas corregir los fallos del sistema financiero” Agencias Estocolmo 14 OCT 2013 - 14:41 CET5 El economista estadounidense Rober J. Shiller, que junto a sus compatriotas Eugene F. Fama y Lars Peter Hansen ha sido galardonado con el Nobel de Economía 2013, ha señalado que la actual crisis refleja los fallos del sistema financiero y llevará "décadas" solucionarlos. "La crisis financiera reflejó los fallos e imperfecciones de nuestro sistema financiero", ha indicado Shiller en una breve intervención telefónica durante la rueda de prensa en la que fue anunciado el nombre de los ganadores del premio. P.C. Nobel de Economía, sistema financiero La venta de viviendas se desploma un 15% en agosto y sufre el peor mes de 2013 El País Madrid 14 OCT 2013 - 13:46 CET33 La compraventa de casas en España sufrió en agosto un retroceso del 15,3% con respecto al mismo periodo de 2012, según los datos que ha publicado este lunes el INE. Durante este mes, 23.552 casas cambiaron de manos, lo que supone un dato relativamente bajo de la serie histórica, pero sin llegar a tocar los mínimos de marzo. El problema surge cuando la cifra se compara con la de agosto de 2012, ya que la caída interanual del 15,3% es la mayor que ha sufrido el mercado inmobiliario en lo que va de 2013. P.C. sector vivienda Rajoy: “Las medidas radicales han valido la pena” EFE Viena 13 OCT 2013 - 22:46 CET200 El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, considera en una entrevista con el diario austríaco Kurier que los sacrificios exigidos a los ciudadanos por las medidas de su gabinete contra la crisis se han distribuido de forma justa y sirven para recuperar la confianza en la economía española. "Soy consciente de que exigimos sacrificios a los ciudadanos, pero somos cuidadosos de repartir las cargas de forma justa", explica el jefe del Ejecutivo en la charla que publicará en su edición de mañana, lunes, el rotativo vienés. Rajoy recuerda que su Gobierno heredó deudas inaceptables y que los altos intereses hacían imposible para el país buscar financiación en los mercados internacionales, por lo que hubo "que dar un golpe de timón". P.C. crisis, recesión